

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Hasil dari penelitian yang telah dilakukan dapat di simpulkan bahwa hasil *self-assessment* lebih besar nilainya dibandingkan dengan hasil observasi. Hasil kuisisioner *Self-assessment* Dari 29 sekolah dasar yang sudah peneliti teliti nilai paling rendah (minimum) yaitu 57 dan nilai paling tinggi (maksimum) adalah 131 dengan rata-rata 112.14 dari 135 soal. Sedangkan hasil kuisisioner observasi yang peneliti lakukan dari 29 sekolah dasar di kecamatan Cimalaka memiliki nilai minimum (nilai paling kecil) 73 dan nilai maksimum (paling besar) yaitu 124 dan rata-rata hasil observasi ini adalah 106.83. lebih dari 50% sekolah dasar di kecamatan Cimalaka sudah siap dalam pelaksanaan pembelajaran tatap muka (PTM). Terlebih untuk persiapan sarana protokol Kesehatan 100% dikatakan baik. Lebih dari 50 % sekolah dikategorikan baik pada komponen , ketersediaan data warga satuan Pendidikan, pengaturan sarana dan prasarana sekolah, sebelum memulai pembelajaran, setelah selesai pembelajaran, sebelum berangkat dan sampai Kembali ke rumah, selama berada dilingkungan satuan Pendidikan, dan mengenai tamu/ pengantar /penjemput. Dalam komponen ketersediaan data warga satuan Pendidikan sebanyak 41.4% dikatakan cukup. Adapun beberapa sekolah yang terdapat kategori kurang untuk komponen ketersediaan setelah selesai pembelajaran, sebelum berangkat dan sampai Kembali ke rumah, selama berada dilingkungan satuan Pendidikan, dan mengenai tamu/ pengantar/ penjemput. Perbedaan ini disebabkan oleh beberapa factor, terlepas kekurangan dan kelebihan dari metode pengumpulan data, ketidaklengkapan pengisian kuisisioner *self-assessment* dan juga perbedaan sudut pandang dengan peneliti menjadi salah satu penyebabnya.

Kepatuhan dan kedisiplinan seluruh warga Satuan Pendidikan dalam menerapkan protokol Kesehatan, serta dedikasi seluruh pemangku kepentingan dalam pencegahan dan penanganan Covid-19, sangat menentukan keberhasilan pencegahan dan penanganannya.

## 5.2 Saran

Dari hasil data yang didapatkan dari kesimpulan penelitian, untuk mencapai sebuah kesempurnaan dan tercapainya luaran karya tulis ilmiah ini, penulis menganjurkan beberapa saran :

1. Bagi sekolah

Penelitian ini dilakukan agar sekolah mengetahui tingkat kesiapan sekolah dan melengkapi komponen yang belum baik persiapannya.

2. Bagi pengembang dan peneliti selanjutnya dapat digunakan untuk menambah informasi, menjadi gambaran dan acuan mengenai tingkat persiapan protokol Kesehatan di sekolah dasar dalam pembelajaran tatap muka .